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光阴似箭，不知不觉微信朋友圈已经上线十年。不少市民通过朋友圈分享工作日常，记录生活点滴。
那些发布在朋友圈里的文字、图片、视频，承载了许多人的回忆和未来。连日来，融媒记者“走进”永康东站
党支部副书记俞璐、市野生动物保护队副队长夏仲如、体育老师王东超的朋友圈，去看看他们在不同岗位上

见证和经历的故事。

记录生活点滴 见证时代变迁
——朋友圈的这十年③

“我今天有两个任务：一个是去帮

农户驱赶野猪，另一个是安装野生动

物监测设备。”10 月 11 日，记者跟随市

野生动物保护队副队长夏仲如（见右

图），前往舟山镇附近的山林开展巡山

工作。夏仲如说，他一个月里差不多

有 20 天的时间在山上巡逻。

“我一直喜欢大自然，喜欢爬山。

去年 7 月份，我们在巡山的过程中发

现了这种鸟蛋。”夏仲如翻开朋友圈，

回忆着当初巡山时发现的美景和新鲜

的事物。

自18岁开始学会打猎以来，夏仲如

和大自然就有了不解的缘分。2018年，

我市组织成立市野生动物保护队，夏仲

如应召加入，成为其中一员。

夏仲如说，野保队的工作主要是

野生动植物保护、种群调控、疫源监

控、驱兽护园等。作为一名“野保人”

和“前猎人”，夏仲如十分熟悉山林的

环境，笑称：“进山不会迷路，进城倒是

会迷路。”

近年来，随着我市生态环境的改善，

夏仲如时常在朋友圈里分享和记录新发

现的物种，如国家二级重点保护野生动

物中华鬣羚、豹猫、白鹇等，还有国家一

级重点保护野生动物中华穿山甲、白颈

长尾雉等。但随着野猪数量的逐渐回

升，野猪下山毁坏、偷吃农民庄稼的事

件时有发生，因此，驱兽护园也成为夏仲

如的重点工作之一。

“冬季的监测数据采集就要开始

了，希望能有更多更稀有的物种被发

现、被保护，也希望能把更多的物种发

到我的朋友圈，让大家欣赏。”从夏仲如

的朋友圈里，记者看到了他对自然的热

爱和敬畏。除了分享小动物和美景，夏

仲如还会分享一些关于野生动植物保

护的法律法规，关于偶遇受伤野生动物

该怎么做的科普知识，俨然一本野生动

植物的百科全书。

“保护野生动物，保护森林，维持生

态平衡，不仅是我们野保人的责任，更需

要每个人的共同参与。”夏仲如呼吁道。

野保队副队长夏仲如：热爱自然让野生动物重回人们的视线

如果要从一个角度来反映这十年

我市经济社会的发展变化，铁路货运业

务的发展情况或许是个颇具说服力的

选择。从事铁路工作25年，现任浙江交

通集团永康东站党支部副书记的俞璐

（见右图），对我市铁路货运业务情况再

清楚不过。

1996年金温铁路永康站正式开通，

1997年俞璐进入永康站工作。“1998年6

月，金温铁路全线通车。记得当时我在永

康站参加了第一趟列车的接车仪式。到

了2000年，我们才开始有了货运业务。”

俞璐说，也是从那时起，她从一名售票窗

口服务员转为了首批货运从业人员。

2001年，俞璐被调入金温铁路总部

工作，2012 年重返永康站任副站长，主

要分管货运业务。回首过去十年货运

业务的发展变化，俞璐用“改头换面”一

词来形容，“我觉得也能从一个侧面去

反映永康企业的发展状况”。

“我记得十年前货运到达的大宗

物资主要集中在煤、焦炭、生铁等，随

着对城市的环境污染治理越来越重

视，这几个品类就逐步消失了。”俞璐

回忆说，再随之而来的是钢材，而且呈

现了一个逐年攀升的趋势。到了 2015

年，有色金属到达量又开始有了一个大

的增幅。国家提出“一带一路”的倡议

后，永康的企业也积极加入“一带一路”

建设。

金温铁路永康站在运营了 20 年之

后，由于场地受限的原因，2021 年 6 月，

整个货场搬迁到现在的永康东站。来到

永康东站后，出口集装箱呈现出了暴增

的趋势，我市的企业正在大步迈向国际

市场。现在，永康东站海铁联运已经实

现每周9列。

2021 年 6 月 16 日 0 时 30 分，金温

铁路永康站正式停用，货运功能搬至浙

江交通集团永康东站。当天 1 时 47 分，

俞璐在朋友圈发文纪念。

近十年是浙江省铁路大发展的一个

时期。从铁路的货运业务发展上来看，

这十年是环境保护加强和产业升级的一

个阶段，也是各个企业积极加入“一带一

路”建设的一个阶段。“作为一名铁路人，

能为永康乃至浙江的发展贡献一分力

量，深感自豪。”俞璐说。

永康东站党支部副书记俞璐：从铁路货运业务变化中感受经济社会发展

在天清气朗的早晨，王东超（见右

图）在永康江边的游步道上慢跑，为新

一天的开始提振精气神。作为新永康

人，热爱运动的王东超，在永的这些年

感受到了大众体育的蓬勃发展。

十年前，王东超还是东北师范大学体

育学院的一名大学生。那时的他用朋友

圈记录着大学生活的点滴，发的第一条朋

友圈就是在篮球馆里练习扣篮的照片。

“看着这些照片，不禁怀念起大学和同学

埋头训练的时光。”王东超感慨道。

因缘际会下，毕业后的王东超通过

人才引进成为永康三中的一名体育老

师，投入热爱的体育事业。篮球从小就

是王东超的心头好。在学校担任篮球

教练的他，私下也经常和好友相约打篮

球。看到朋友圈记录的一张张在篮球

馆里打球的照片，王东超不禁感慨这几

年的变化：“这些年来，一座座新建的篮

球馆，彰显着篮球运动的蓬勃发展。篮

球运动的受众范围变广了，少儿篮球培

训势头火热。越来越多的人体会到篮

球运动的魅力并参与其中，我由衷地感

到高兴。”

除了打篮球，王东超早晨还会沿着

永康江边跑步，用运动开启新的一天。

一张运动打卡图记录着王东超的跑步

轨迹。“2017年刚搬到高镇的时候，江边

还没有游步道。现在江边改造过后大

不一样了，不仅增加了游步道，周边的

绿化也更完善了。运动休闲设施完善

了，大家出来散步、跑步的兴致高涨，每

天早晚永康江边的游步道热闹极了。”

王东超说。

在王东超的朋友圈里，气排球的出

镜率也是相当高的。近几年，气排球因

其球质软、富有弹性、老少皆宜的特点

而逐渐兴起。“在运动场馆里，我经常看

到有人在打气排球，并且举办的气排球

比赛数量、规模也日渐增多。”在王东超

看来，气排球是一项集运动、休闲、娱乐

为一体的群众性体育项目，由于运动适

量、不激烈，被各个年龄层次的人喜爱，

为永康大众体育的发展注入强劲活力。

在大家对自身健康的日渐关注下，

全民健身的思想已经深入人心，加上各

种新兴运动的发展，永康这些年大众体

育的发展势头强劲。“现在，在朋友圈晒

运动打卡的比比皆是，我注意到朋友圈

里有人在玩飞盘、橄榄球等新式多人运

动，大众体育的活力真是日益迸发啊。”

王东超说。

融媒记者 李一正 徐婷婷 邵思民
融媒见习记者 郑旭华

体育老师王东超：新永康人见证大众体育蓬勃发展


